

«El Faro» cumple hoy
8 años

En tal día como hoy, hace ya ocho años, salió por primera vez este diario. Por eso, la fecha del 2 de octubre no puede nunca pasar desapercibida para nosotros. Desde entonces acá nos cabe la satisfacción de permanecer leales al servicio del Estado en que nos hallamos.

Nuestro saludo, pues, a todos, y nuestra gratitud a cuantos nos prestan su concurso y colaboración.

CRITICA SITUACION DE STALINGRADO SEGUN LONDRES

Londres, 1. 17. — La situación de Stalingrado es muy crítica, según las últimas informaciones del frente oriental, que registran un nuevo avance de los carros alemanes en el distrito de las fábricas al Noroeste, acompañado de un bombardeo aéreo en masa contra la región y contra los lugares donde pudiera ser atravesado el Volga.

La situación en el sector central, según estas noticias últimas, es también muy difícil.

Los alemanes concentran el intenso fuego de su artillería sobre diversos sectores. — EFE. **ATAQUES SOVIETICOS EN EL DON SON RECHAZADOS POR LAS UNIDADES ITALIANAS**

Roma, 1. 17. — Las tropas italianas que combaten en Rusia han rechazado tres ataques consecutivos intentados por los bolcheviques para cruzar el Don, según informa un corresponsal especial de guerra.

Los soviets emplearon fuerzas considerables en los ataques, pero las unidades italianas contraatacaron inmediatamente y rechazaron al enemigo, infligiéndoles elevadas pérdidas.

Durante estos combates, un destacamento alpino italiano atravesó el Don y destruyó las posiciones fortificadas de los soviets, situadas en la orilla oriental del río.

Gran número de armas y una cantidad enorme de municiones fueron capturadas en estas operaciones, en la que los italianos hicieron además numerosos prisioneros. — EFE.

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año IX-Núm. 2.470 || Ceuta, Viernes 2 de Octubre de 1942 || Ejemplar: 25 cts.

Toda España celebró ayer con gran esplendor el aniversario de la exaltación del Caudillo

En Madrid, especialmente, se verificaron brillantes actos

Madrid, 1. 17. — Con motivo del sexto aniversario de la exaltación a la Jefatura del Estado del Caudillo de España, se ha celebrado en su palacio una brillante recepción. Al acto acompañaron a Su

Excelencia el Gobierno, el capitán general de la primera región militar, el gobernador civil, el jefe provincial del Movimiento, el gobernador militar, Diputación provincial, Ayuntamiento, el obispo de

Madrid-Alcalá, el presidente del Tribunal Supremo, las casas Civil y Militar y otras jerarquías y autoridades con el Cuerpo diplomático.

A las 12 de la mañana dió comienzo la recepción, desfilando ante S. E. representaciones de todos los organismos del Estado por el siguiente orden:

Consejo de Estado, Tribunal Supremo, Consejo Supremo de Justicia Militar, Ayuntamiento, Diputación Provincial, secretario de la Presidencia del Gobierno, Ministerio de Asuntos Exteriores, Cancillería de la Hispanidad, Ministerio de la Gobernación, Alto Estado Mayor, Ministerio del Ejército, Asamblea Suprema de la Cruz Roja española, Ministerio de Marina, Ministerio del Aire, Ministerio de Justicia, Secretaría General de FET y de las JONS, con sus mandos, jerarquías del Partido, Ministerio de Hacienda, Ministerio de Educación Nacional, Ministerio de Industria y Comercio, Ministerio de Obras Públicas y Trabajo.

Todos los departamentos ministeriales estaban representados por las corporaciones y entidades representadas en ellos.

El desfile se personalizó en... (Pasa a la cuarta)

Camiones ingleses destruidos por la aviación italiana en el frente egipcio.



FRENTE EGIPCIO. -- Gastadores italianos durante una operación en la zona de mein.

DISPOSICIONES OFICIALES

DIFERENTES DISPOSICIONES de importancia para Marruecos

Se nombra jefe del Estado Mayor del Ejército al general don Rafael García Valiño

DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO

Madrid, 1. 20. — El "Diario Oficial del Ministerio del Ejército, publica una disposición en que da como rectificada la orden de 16 de agosto de 1941, en sentido de que el plazo mí-

nimo de permanencia en destinos y filas de los oficiales procedentes de las Academias de transformación, será en lo sucesivo de un año contado a partir de la fecha de salida de la Academia respectiva. FRA.

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

Madrid, 20. — El Boletín Oficial del Estado publica entre otras las siguientes disposiciones: Jefatura del Estado. — Leyes concediendo al vigente pre- (Pasa a la siete)

El "George Elliott" FUE DESTRUIDO

Se precipitó sobre el buque un avión japonés

Washington confirma esta pérdida y la del "Gregory"

Washington.—Comunicado Pacífico meridional. — Hacia las doce horas del día 8 de agosto un avión japonés portador de torpedos, chocó violentamente contra el buque norteamericano "George Elliot", antiguo vapor, de la "City Of Los Angeles", que era utilizado como transporte naval, prendiéndole fuego con los torpedos.

La gasolina en llamas provocó incendios que no pudieron ser apagados y el "George Elliot" fue abandonado por destruido.

Hubo pocas pérdidas humanas, pero fueron avisadas las familias interesadas.

El buque norteamericano "Gregory", pequeño transporte auxiliar ha sido recientemente

hundido por el fuego de los cañones enemigos frente a la isla de Guadalcanal.

La mayor parte de las personas que iban a bordo fueron salvadas, avisándose a las familias de las víctimas. — EFE.

UN TESORO POR VALOR DE OCHO MILLONES HA SIDO HALLADO EN CASA DE UN MENDIGO

Atenas, 1. 17. — Un verdadero tesoro de monedas de oro y objetos de valor ha sido hallado en casa de un mendigo fallecido en Casditra.

El valor de lo descubierto asciende a ocho millones de dracmas aproximadamente. EFE.

A POLO

Continúa desde las 5
Gran estreno
El hombre de la Legión
con Juan de Landa, Pastora Peña y Roberto Rey.
El sábado día 3:
Grandioso estreno en español
¡¡CAUCHO!!

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Viernes 2 de octubre de 1942. Van 275 días y faltan 90. El sol sale a las 6,12 y pónese a las 17,56. La luna sale a las 23,28 y pónese a las 13,21. Cuarto menguante a las 10,27.

SANTORAL DEL DIA. -- Los Santos Angeles Custodios. — Santos: Leodegario, ob.; Gerino, Eleuterio, Cirilo, Secundario, mrs.; Tomás, ob.; Teófilo, m.j.

EFEMERIDES

2 de octubre de 1700.—**TESTAMENTO DE CARLOS II DE ESPAÑA EN FAVOR DE FELIPE DE ANJOU.**—Durante los últimos tiempos del reinado de Carlos II, dos tendencias que se pudieron acusar clara y terminantemente. Por una parte la reina, María de Neoburg, trataba de que la herencia de la Monarquía española recayese en la rama de los Austrias, que tuvo por jefe a Fernando, hermano de Carlos I. Sin embargo en la Corte existía un fuerte partido francés que creía que los derechos hereditarios a la Corona de España los poseía el Delfín de Francia, como hijo de María Teresa, hija de Felipe IV y hermana, en un solo vínculo, de Carlos II. Pero como el Delfín de Francia, debía de heredar la Corona de Luis XIV, y de los tres hijos que el Delfín tenía, el primero, el Duque de Borgoña, había necesariamente que conservar en la línea directa de los herederos de la dinastía francesa, necesariamente el situado para recibir la herencia española no era otro que el segundo de los hijos del Delfín, Felipe, Duque de Anjou.

En los días tristes y lamentables en que con Carlos II agonizaba aquella espléndida dinastía de los Austrias, que tuvo sus momentos más refulgentes en las figuras de Carlos I y de Felipe II, aunque otros herederos solicitaban también la herencia, sólo parecían tener validez los derechos de Carlos de Austria y de Felipe de Borbón. A esta situación se llegó porque durante los siglos XVI y XVII se estableció un juego de casamientos con el fin de que la Corona de España fuera a parar a Francia. Dicen algunos historiadores franceses que el Tratado de los Faisanes en el año 1659 no tuvo otro fin que conociendo Mazarino la situación de Felipe IV arrancarle el casamiento al marqués del Carpio de María Teresa con Luis XIV.

El segundo matrimonio de Felipe IV y el nacimiento de los príncipes Felipe, Próspero y Carlos iba a complicar la cuestión. Por ese motivo se trató de casar a Carlos II con una Orleans, y por ese motivo también el segundo matrimonio, ya muerta María Lui-

El día del Caudillo en Ceuta

Con el esplendor que era de suponer se celebró ayer en esta ciudad el día conmemorativo de la exaltación del Caudillo a la Jefatura del Estado.

Desde por la mañana aparecieron engalanados los balcones de la mayor parte de las

casas, lució la Bandera nacional en los edificios del Estado y por las baterías se hicieron las salvas reglamentarias.

A las doce horas se celebró en el salón de actos del Palacio Municipal la anunciada recepción que resultó brillantísima y a la que concurrieron

todos los elementos representativos del Ejército, del Movimiento, Clero, Marina y de cuantos organismos del Estado y del Municipio existen en esta plaza.

Los buques surtos en el puerto estuvieron empavesados y las calles se vieron animadísimas.

EL FESTIVAL ARTISTICO DE "EL FARO"

Ayer todavía comentaba el público que había asistido al festival organizado por este diario, la amenidad y brillantez del mismo. Parece a todos una cosa extraordinaria que pudiéramos lograr un conjunto como el que hemos presentado, utilizando elementos tan variados como los que pudimos reunir. Y a esto tenemos que explicar que el éxito conseguido se logró gracias a la desinteresada ayuda de todos aquellos a quienes pedimos su colaboración.

Sería una tarea un poco peligrosa consignar aquí a cada uno de los que nos pusieron su ayuda y su colaboración, ya que un olvido involuntario sería cosa sensible para nosotros; pero si lo haremos citando a los que, preferente nos atendieron más solícitamente, y a los que por razón natural del caso tuvimos mayor necesidad de importunar.

El Excmo. Sr. Delegado del Gobierno y Comandante Militar de la plaza, general don Antonio Alcubilla, nos prestó tan solícita y cortésmente como siempre, su valiosa cooperación, dando las máximas facilidades que pueden darse, el jefe del IX Cuerpo de Ejército nos concedió repetidas autorizaciones que precisaban y que nos eran imprescindibles; el jefe del Estado Mayor nos asistió en cuantos momentos tuvimos que recurrir a él; el coronel de La Legión, don Fernando García Valiño, puso a nuestra disposición la orquesta Atlántida; otros jefes de Cuerpo cuyos nombres no poseemos pusieron igualmente su ayuda más importante; el Ilustrísimo Alcalde y la Corporación de su presidencia nos facilitaron una ayuda necesaria; el empresario del Teatro Cervantes, siempre dispuesto a apoyar esta clase de actos, no solo nos facilitó el local, sino que esa noche abonó a sus empleados la nómina íntegra de los días; de la C. N. S. nos prestaron no solamente el apoyo Artístico de Educación

y Descanso, sino enseres para el exorno del Teatro; la Junta del Conservatorio Oficial de Música y Declamación nos ayudó de una manera eficazísima proporcionándonos el local para los ensayos y objetos para la mejor presentación escénica; la importante Casa Molina nos sirvió el material eléctrico preciso para el mejor alumbramiento del espectáculo; el director de la Orquesta Sinfónica también nos prestó su valioso concurso; y otras muchas personas se sumaron a esta colaboración desinteresada y plausible.

Otros elementos dignos también de especial mención, son los profesores que integran la magnífica Orquesta Atlántida, que han hecho una estimable labor muy digna de tenerse en cuenta, y por último cuantas personas, desprendidamente, coadyuvaron con especialísimo desinterés en la interpretación del programa presentado, sin olvidar, claro está a la emisora local que, en esta ocasión, ha sido otro de nuestros más eficaces colaboradores.

Nuestra más profunda gratitud a todos y nuestro reconocimiento más grande por el servicio que nos han hecho. A ellos únicamente corresponde el éxito tan grandioso logrado, más que a nosotros que solo nos cupo el acierto de haber sabido acoplar tan buenos elementos.

Las heroica enfermera Angelita Llanderal, estuvo esta mañana unos momentos orando ante la Cruz de los Caídos, al pie de la cual depositó el ramo de flores que la noche anterior le fué entregado por el director de EL FARO, durante el brillante homenaje dedicado a los voluntarios regresados del frente.

Nuestra loa a la estimada camarada que ha sabido dar un merecido final al modesto puñado de flores que la dedicamos.

sa, igualmente se intentó con una princesa francesa. Era notorio, según parece lo supo el rey de Francia por uno de los médicos que vinieron a España a asistir a la primera mujer de Carlos II, que éste no podía tener sucesión, y por este motivo se trató de los pactos de repartición de España para obligar al Rey doliente, como le obligaron a hacer un testamento a favor de la línea francesa. Estudiada la cuestión en su punto de vista legal, examinada al Ley de Partidas que se promulgaron en las Cortes de Toro, hay que convenir en que Portocarrero y el Marqués de Ubilla tenían razón. A la sucesión de la Corona española no tenían ningún derecho los Austrias. Estaban todos éstos derechos del lado de María Teresa que fué durante varios años la verdadera heredera del Trono de España antes de nacer sus hermanos varones. Desde luego el juego que se hizo durante todo el tiempo de Richelieu y de Mazarino, fué dirigido a que la Corona de España recayese en los Borbones. No se hizo lo mismo entre España y Portugal, y se vino a la conclusión de que, a la muerte del Príncipe de Sebastián la corona de Portugal no viniera a manos de Felipe II?

CLINICA DE URGENCIA

En el día de ayer por los médicos de guardia, fueron asistidos en este establecimiento los siguientes lesionados: Antonio García Ocaña, de herida punzante en el pie derecho, leve; Francisca Monte González, de contusión en el dedo primero del pie izquierdo, de accidente de trabajo, leve; Dolores García Bertas, de extracción de un cuerpo extraño de la mano derecha, leve; Sebastián García, de difteria, de pronóstico grave; Francisco Capé Carmona, de herida contusa en la muñeca derecha, leve, y Amparo Moreno Ramírez, de herida contusa en la cara palmar de la mano derecha, leve.

CERVANTE

(Siempre un buen programa en su cine preferido.)

WARNER BROS presenta conjunto de artistas de primera categoría:

GEORGE BRENT
BETTI DAVIS
RICARDO CORTEZ
en una película llena de emoción y dinamismo **HABLA EN ESPAÑOL**

EL AGENTE ESPECIAL

Un intensísimo drama que hasta ahora indifensiva en pleados del Tesoro de los Estados Unidos.

EL AGENTE ESPECIAL

El idilio entre un reportero y una muchacha que trabaja las órdenes del rey del hambrón.

APERTURA DE CURSO

Hoy a las diez de la mañana se celebrará en el Santuario de Nuestra Señora de África una Misa solemne de apertura del curso 1942-43 del Instituto Nacional de Enseñanza Media, para impetrar del Cielo las gracias necesarias para que sea fructífera la labor de maestros y alumnos. La continuación se entonará el Veni Creator y una Salve en honor de Nuestra Excelsa Patrona.

A dicho acto asistirá el Claustro de Profesores y el alumnado del mencionado centro.

Publicaciones

DOS MAGNIFICAS NOVELAS

Las dos últimas novelas publicadas por la colección "Hazañas y Heroísmos", son otros tantos rotundos aciertos de esta Editorial El Ilustre escritor José Montero Alonso, ha escrito una bellísima narración titulada "El Salto en el Abismo" en la que con la galantez propia de su estilo, describe la preparación los ejercicios, el valor, la intrepidez y el heroísmo de los soldados paracaidistas, dentro de un asunto profundamente humano y realista.

En la última novela publicada, el brillante escritor de nuestra guerra, ha dado a la estampa con el título de "El hijo del Atlántico" una singular y emotiva narración en la que a lo largo de una trama de intensa emoción y basado en un episodio de veracidad contrastable, se refieren con detalle las durezas de la vida de los submarinistas en la tremenda lucha actual.

Con estas dos novelas la colección "Hazañas y Heroísmos" avalora su magnífica serie y sigue ofreciendo a los lectores españoles con las firmas de los mejores escritores, asuntos emocionantes de palpitante actualidad literaria y bélica y temas de hondo patriotismo exaltado en la más limpia y bella prosa.

EMPRESARIO!

Si pagas directamente el Subsidio Familiar a tus trabajadores, hazlo puntualmente; así evitarás el ser sancionado.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL SEÑOR

D. Enrique Delgado Villalba

Que falleció en Ceuta el día 3 de Septiembre de 1942, a los 51 años de edad

R. I. F.

Su desconsolada esposa doña Trinidad Matres García; sus hijos, Enrique, Juan, Dolores y Soledad; madre política, doña Dolores García, viuda de Matres; hermanos, doña Margarita (ausente) y don Luis; hermanos políticos, tios, primos, sobrinos y demás parientes y afectos.

Ruegan a sus amistades asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana día 3 de Octubre a las diez horas, en la Iglesia de Nuestra Señora de África, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

«Hay que hacer justicia a Alemania»

Londres, 1. — Con este título dice "The Sunday Times": "Se ha dicho algunas veces, que el rasgo más saliente de la actual guerra ha sido el de lo inesperado, en triunfo cuya afirmación hay algo de verdad, aunque también se presta a excesivas exageraciones. El rasgo más saliente de la táctica ofensiva del enemigo—la combinación de tanques con bombarderos en picado—fue probado ya por los alemanes en la guerra civil española.

El que esto no fuera justamente apreciado en el lado francobritánico, indica simplemente la falta de vitalidad en el pensamiento de aquella parte. Entre los oficiales británicos, la capacidad de pensamiento estaba embotada por una excesiva deferencia para con los franceses, y entre los franceses por la vanidad de los nombramientos políticos y por la mentira existente en las altas esferas.

Haciendo justicia a Alemania, hay que reconocer que ha ganado su ventaja gracias a su espíritu emprendedor e inventiva, no siendo sólo la primera potencia que desarrolló las fuerzas aéreas en escala completamente distinta de la corriente, sino que lo fue también en lanzar gran número de sus utilizaciones especiales. Aparte de la combinación con los tanques, a la que ya nos hemos referido, Alemania fue la que demostró en Noruega como podía emplearse la potencia aérea para defender una larga costa contra los desembarcos de un enemigo que dominaba el mar; Alemania fue la que demostró, en el Skagerrak y en el Mediterráneo, como la aviación con bases en las costas, podía privar al enemigo de su mando, dentro de su radio de acción; Alemania fue la que demostró en Creta como podía arrebatarle a su ejército defensor y a la flota de bloqueo, una gran isla de 60 millas de la costa, gracias al uso exclusivo de la aviación y de las tropas transportadas por avión. También fue Alemania la que, en la campaña de 1940, demostró que una completa superioridad aérea durante el día podía obligar a un país a capitular. Holanda, Bélgica y Francia, una tras otra, fueron sometidas de dicha manera. Y Alemania fue la que de 1940 a 1941, demostró en Inglaterra lo eficaces que podían ser los bombardeos nocturnos, si se aplicaban en escala suficiente a toda una ciudad.

Lo que permitió al Japón conseguir tan elevado número de éxitos en los primeros meses de su entrada en la guerra consistió en que, con su peculiar capacidad para la imitación, había asimilado algunas de estas lecciones mucho más rápidamente y a fondo que nosotros. Nuestros esfuerzos sucesivos, destinados a defender Hong Kong, Malaya, Singapur y Java, sin intentar cubrir el firmamento, chocaron con las realidades que debíamos haber sabido eran inevitables. Afortunadamente, cuando ya habíamos perdido Birmania también, el monzón intervino para brindarnos un respiro de algunos meses, antes de que los japoneses pudieran continuar su avance atacando la India.

Residencias y estudios en Madrid

El Centro de Cultura Superior Femenina, verdadera Institución Universitaria para la mujer católica, abre sus clases en el próximo Octubre con las siguientes enseñanzas:

Examen de Estado, Filosofía y Letras, Ciencias, Derecho y Farmacia, clases especiales de Latín, Griego y Árabe, Idiomas modernos, Bachillerato, Comercio, Cultura general, Oposiciones, Corte y Confección.

El hotel destinado a residencia de señoritas, situado en el hermoso barrio de Salamanca, tiene capilla, biblioteca, jardín, y reúne inmejorables condiciones higiénicas.

El profesorado es selecto por su catolicismo, competencia científica, y excelentes métodos pedagógicos.

El Centro concede becas para las clases a señoritas que no puedan costear los gastos de enseñanza.

Las instancias deben dirigirse al Rector de la Institución, Marqués de Lozoya, Juan Bravo, 28 Madrid.

TRASPASO

Habiéndose traspasado el Bar sito en la calle Peláyo número 14, propiedad de José Matute a doña Ana Latis Ocaña, se pone en conocimiento del público, para que todos aquellos que tengan créditos contra dicho establecimiento los hagan efectivos antes del día 4 de octubre; pues pasada dicha fecha no se responderá de los mismos.

El dueño actual, José Matute.

La Unión y El Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

FUNDADA EN 1844

Domicilio social: Madrid, Alcalá 43. -- (Palacio de su propiedad.)

Opera en los Ramos de Incendios, Vida en su diversas combinaciones, Rentas Vitalicias, Accidentes del Trabajo, Responsabilidad Civil, Automóviles, Robo, Transportes (Casos y Mercancías) Valores y Riesgos diversos.

Tiene Subdirecciones en todas las Capitales y Agencias en todos los pueblos.

Subdirección de Ceuta y Zona Occidental de Marruecos: CARLOS GUTIERREZ LANDA, González de la Vega número 5, (frente a Correos). -- Teléfono 141. Apartado, 21. Sucursal en Tetuán: Sidi Mandri, n.º 15. Teléfono: 3-5-1.

Apartado, 97.

Crónica internacional

El aniversario del Pacto Tripartito y el discurso de von Ribbentrop

Con motivo del aniversario del Pacto Tripartito—lleva vigencia de dos años—ha pronunciado un discurso lleno de interés el ministro von Ribbentrop. Los términos más significativos que han tenido las palabras del ministro de Negocios Extranjeros del Reich, han sido las de sentido y finalidad de la alianza entre las naciones que luchan contra las potencias anglosajonas soviéticas; lo que representa el término de la pelea en Stalingrado, que a su juicio pondrá a Rusia en situación muy difícil, porque es dividir el territorio en dos mitades al interponerse los alemanes con sus aliados en el Volga; lo que ha perdido la Unión Soviética en zonas pobladas por noventa millones de habitantes, y que sus bajas se pueden calcular cada vez más difícil de resolver a los enemigos del Eje, añadiendo que la guerra aérea británica es un bluff más norteamericano. Pero todas estas premisas van saturadas de detalles y de matices que hacen del discurso una pieza llena de interés y de agudeza política en los momentos actuales. Con respecto a la batalla del Atlántico, acaso el hecho más notable de cuantos se llevan a cabo declaró que tiene la convicción de que las potencias del Pacto Tripartito han hundido en el curso del pasado año el doble y acaso más del tonelaje comercial que los ingleses y norteamericanos han podido construir en ese periodo de tiempo, y que las potencias del Pacto se encuentran en condiciones de hundir cuantos barcos mercantes puedan construir sus enemigos. "La cuestión de los transportes, dijo, lo mismo que la construcción de nuevos barcos constituye forzosamente un problema cada vez más difícil de resolver para nuestros enemigos, pues las potencias del Pacto Tripartito nos llevan la delantera en la destrucción y así se continuará mientras dure la guerra". Efectivamente es así. Italia, Alemania y el Japón disponen de los más grandes centros industriales y de armamento del mundo y de la casi totalidad de los astilleros marítimos de Europa y de Asia, y ya es notorio que han alcanzado el nivel de la producción de guerra de sus adversarios si en muchas cosas no la han sobrepasado. Entramos, pues, en el tercer año del Pacto Tripartito. Es de presumir que en este espacio de tiempo, hasta cumplirse, por su vencimiento el tercer aniversario, la guerra tome ya camino de su final por los cauces de victoria en que hoy va. No cabe duda, que las palabras del ministro de Negocios Extranjeros han de ser proféticas, y más que en nada en lo que se refiere a la batalla del Atlántico. — Carlos de Cantillana.

Anuncie en El Faro

Diario de la mañana de información general

En el orden patriótico, el Movimiento toma en España desde el primer día un espíritu viril, que aún en los momentos que acosados, casi sin países amigos en Europa, cuando nos acosaban las cancillerías extranjeras y se nos creaban dificultades a cada instante, hablaba el lenguaje ríco del soldado español y ni aún en aquel trance se disminuyó el prestigio de España, ni se hipotecó ni una sola pulgada de nuestro territorio, ni de nuestra soberanía, cualquiera que fuesen las amenazas o las presiones que se nos hiciesen". (Del discurso del Caudillo en Lugo)

Las glorias de los cazas italianos

El capitán piloto mutilado Medalla de Oro, Mario Rigatti, ha vuelto a combatir en el cielo egipcio

En uno de nuestros campos de guerra del frente egipcio, donde tiene su residencia un puesto de cazas, hemos encontrado al capitán piloto Mario Rigatti que en agosto de 1940, gravemente herido en una pierna en el cielo de Malta, durante un combate aéreo después de haber adquirido nuevamente el mando del aparato que caía en barrena, conseguía entrar en una de nuestras bases después de haber recorrido en condiciones extremadamente difíciles, más de 100 kilómetros de mar.

Por el heroísmo demostrado le fué concedida la Medalla de Oro al valor militar. El valeroso oficial, que ya en los cielos de España se había destacado habiendo sido premiado con una Medalla de plata al

valor militar y a una promoción por mérito de guerra, quedaba gravemente herido y se veía obligado por las heridas recibidas a una larga estancia en el hospital. Las asiduas curas de las cuales fué objeto le permitieron salvar la pierna herida, pero el oficial, tuvo que andar desde entonces con la ayuda de un bastón. Pero la gloriosa tradición de los aviadores italianos que tienen su ejemplo en el comandante Ernesto Boito, el legendario "Pierna de Hierro" que, no obstante mutilado ha querido volver a combatir, demostrando la grandeza de su espíritu combativo y de su voluntad esta tradición ha hecho escuela.

Rigatti ha debido esperar dos largos años antes de poder intentar la continuación de sus vuelos. Dos años durante los cuales ha continuado curándose con el sólo intento de poder volver a su puesto junto a sus viejas camaradas. Lo hemos encontrado ahora en uno de aquellos áridos campos de África Septentrional, cuya atmósfera está impregnada de guerra. Es ayudante mayor cerca el mando de un Grupo que se ha afirmado victoriosamente durante los recientes ásperos combates sostenidos por nuestros cazas en el frente egipcio. Anda siempre con bastón, pero a fuerza de voluntad, apretando los dientes, probando, volviendo a probar ha conseguido tomar de nuevo su actividad. Sube fatigosamente al aparato pero una vez dentro de él con el casco puesto y los anteojos ya no se le reconoce más. Es como los otros



y mejor que los otros. Ha querido tomar parte en los recientes combates y ha estado a la altura de su fama, cuando aterrizó sus movimientos traicionan a in el esfuerzo pero el semblante está radiante, es el semblante de un héroe.

En Rigatti los aviadores italianos ven reafirmadas, una vez más, aquellas tradiciones de heroísmo que están destinadas a reforzarse en los duros periodos de intensa actividad bélica. Ha sido con la acción con la que el capitán piloto Mario Rigatti ha concretado las últimas palabras de la orden del día con la que le ha sido concedida la Medalla de Oro al Valor militar... socorrido por la fuerza de su ánimo grande alcanzaba la base de partida, restituyendo así, para otros cimientos, a sí mismo, y el aparato a la Patria, ya tan admirablemente servida".

Radio Nacional de España

PROGRAMA PARA HOY

VIERNES

Matinal (local): Información Edictos.

Sobremesa (local): Música ligera Información. Sexteto

Sobremesa (retransmitida): Información general.

Noche (local): Información. Movimiento editorial de la Prensa.

Noche (retransmitida): Información general.

Noche (retransmitida): Información especial. División Azul.

EL FESTIVAL ARTISTICO DE "EL FARO"

Información gráfica de la función del miércoles en el Teatro Cervantes

Nuestro compañero J. Cabrera-Guadarrama pudo lograr estos momentos del espectáculo



A.-El cuadro final "De pura raza..." que tuvo un éxito magnífico. -- B.-Aspecto parcial que ofrecía la sala del "Cervantes" apenas comenzado el acto. Las fotografías pequeñas muestran a varios destacados elementos que tomaron parte en el grandioso festival. El resto de los números, debido a su movilidad en escena, no los pudo registrar nuestro fotógrafo

los coroneles de todos los cuerpos de la guarnición y numerosas comisiones de jefes y oficiales.

En el centro del templo se hallaba el Cuerpo diplomático acreditado en Madrid y al frente del mismo el decano y Nuncio de Su Santidad monseñor Cicognani.

En los bancos situados a continuación figuraban representaciones de los partidos nacional-socialista alemán, con su jefe Thamsen, y del Partido fascista italiano.

A la izquierda del altar y dando frente al mismo se situaron el delegado nacional de Auxilio Social, la secretaria Carmen Icaza, el delegado nacional de ex-cautivos, marqués de Valdivia, del SEU, Guiltarte, de ex-combatientes, Criado del Rey, y a continuación el jefe provincial del Movimiento, gobernador civil, Carlos Ruiz, el presidente de la Diputación, el alcalde, el director general de Seguridad, los gestores provinciales, los regidores municipales, los miembros de la secretaria general del Partido, el subsecretario, directores generales, miembros de los distintos tribunales, academias. -- CIFRA.

SE CELEBRA EN TODA ESPAÑA LA FIESTA DE EXALTACION DEL CAUDILLO

Madrid, 1. 20. -- De toda España se recibió la noticia de haber sido celebrada con gran esplendor la fiesta de Exaltación del Caudillo. -- CIFRA.

FELICITACION DEL TENNO A FRANCO

Tokio, 1. 20. -- El Tenno ha felicitado por telegrama al Generalísimo Franco en ocasión del aniversario de su subida al Poder. -- EFE.

FELICITACION DEL EMPERADOR DEL JAPON

Tokio, 1. 23. -- El emperador del Japón ha enviado un telegrama de felicitación al Generalísimo Franco en el aniversario de su subida al Poder. -- EFE.

MENSAJE DEL FUHRER

Berlín, 1. 23. -- Con motivo del día del Caudillo el Führer ha enviado al Generalísimo Franco, jefe del Estado español, un mensaje de felicitación concebido en los términos más cordiales. -- EFE.

SALUTACION DE LA PRENSA GERMANA

Berlín, 1. 23. -- La Prensa alemana saluda en el día de hoy el aniversario de la subida al Poder de Generalísimo Franco, libertador de España. El "Berliner Boersener Zeitung" escribe que todas partes del mundo donde se respeta la voluntad decidida y los actos de valor al servicio de los intereses nacionales se unen al pueblo español en este día.

Los pueblos alemán e italiano -- añade el periódico -- saludan al Caudillo y a su país como viejos camaradas que se sienten orgullosos de haber estado a su lado en los momentos de peligro. Lo que Franco empezó hace seis años, con la colaboración de la Legión Condor y de las formaciones de voluntarios, así los encuentran hoy de batalla del Este con la ahora su coronario en los campos de participación de los valientes legionarios españoles.

El objetivo común nos une pero la sangre vertida constituye un vínculo aún mayor. -- EFE.

ELOGIOS DE LA PRENSA ITALIANA

Milán, 1. 23. -- El diario "Popolo d'Italia" consagra un artículo al Generalísimo Franco en el aniversario de su subida al Poder.

Entre otras cosas elogia la labor realizada por el Caudillo, a quien considera como representante de la unidad histórica, política y geográfica de su nación. -- EFE.

Toda España celebró...

(Viene de la primera) te S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos y duró cerca de dos horas. -- CIFRA.

EN SAN FRANCISCO EL GRANDE

Madrid, 1. 17. -- Con motivo de cumplirse el sexto aniversario de la exaltación del Caudillo a la Jefatura del Estado, se ha celebrado en la Iglesia de San Francisco el Grande, un solemne Te Deum. El interior del templo aparecía profusamente adornado con tapices, plantas y flores e iluminado con extraordinario gusto.

En torno a la plaza que da acceso al magnífico templo se habían levantado mastiles, banderas y gallardetes y un numerosísimo público se estacionó desde las primeras horas, al objeto de presenciar la llegada de las personalidades que habían de asistir al acto.

Los ministros, autoridades y jerarquías comenzaron a entrar en el templo a las diez y treinta de la mañana y a las once empezó el Te Deum que lo cantó el obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eljé, acompañado por el presbítero señor García Tunon, actuando los arcedianos de la catedral señores Enciso y Zurramendi. Se cantó un Te Deum por el pa-

dre Alfonso y el Angelus de Massenet.

La orquesta la dirigió el maestro Marnendia.

En el templo ocuparon lugar preferente los miembros del Gobierno, al pie del Presbítero y al lado del Evangelio, situándose por el orden siguiente:

El Ministro de Asuntos Exteriores, el Gobernador, Ministro del Ejército, secretario general del Partido, los Ministros de Marina, Justicia, Hacienda, Industria, Educación Nacional y Trabajo.

Al lado de la epistola el vicesecretario del Partido, Mora Figueroa, el de Servicios, Valdés, de Educación Popular, Frias Salgado, delegada nacional de F. E. T. y de las JONS,

Pilar Primo de Rivera y el delegado nacional de Sindicatos Sanz Orrio.

Detrás del Gobierno el capitán general de la región, primer introductor de embajadores, y el jefe del Protocolo de la Secretaría Gnelal.

Dando frente al altar y a ambos lados del mismo los presidentes del Tribunal Supremo, de Responsabilidades Políticas, del Instituto Nacional de Industria y del Consejo de Economía Nacional.

Detrás de estos los generales Borbón, Kirpatrick Millán Astray, Uzquiano, Rada, García Pruneda, Cánovas Lacruz, Salinas, Roz, Valero, Lavalle, Arroyo, Gallarza y el almirante Moreu.

A continuación figuraban

CEUTA, 2 DE OCTUBRE 1942

Varias noticias extranjeras

EDITORIAL

ACUERDO MONETARIO EGIPTO

Ankara, 1. 20. — Con objeto de estabilizar la relación entre la libra egipcia y el rial de Saudarabia, el Gobierno egipcio ha llegado con el de Saudiarabia a un acuerdo.

MISION PERIODISTICA FINESA EN BUCAREST

Bucarest, 1. 20. — El jueves ha llegado al aeródromo de Bucarest la delegación de periodistas fineses encabezada por el director de Prensa en el Ministerio de Asuntos Exteriores finlandés doctor Rugnan Numelin.

Este delegación permanecerá en Rumania hasta el siete de octubre. — EFE.

DISTINTIVO

Shangai, 1. 23. — Los 8.000 súbditos de los países en guerra con el Japón o que hayan roto sus relaciones diplomáticas con él, residentes en esta capital, llevarán a partir de mañana, un brazalete rojo para ser diferenciados de los extranjeros amigos del Eje. — EFE.

HOSTIGANDO A LAS FUERZAS NIPONAS

Sidney, 1. 23.30. — Los aviadores aliados hostigan a las fuerzas niponas que se retiran a través de la jungla y las montañas en Nueva Guinea.

Los aviadores arrojaron 250 bombas y dispararon sobre los objetivos visibles. — EFE.

SIGUEN LOS DESORDENES EN BOMBAY

Bombay, 1. 23. — Dos personas resultaron muertas y otras dos heridas al disparar sobre la multitud los gendarmes del puesto de Patao Sarkuchi — provincia de Assam — que se vieron rodeados por gran número de indios en actitud levantisca cuando conducían a la prisión a varios detenidos. — EFE.

FINAL DE LA ACTIVIDAD PARLAMENTARIA EN BUENOS AIRES

Buenos Aires, 1. 23. — Con el último día de septiembre ha concluido el periodo de actividad normal del Parlamento.

No se han previsto sesiones extraordinarias y esto hace suponer que el Congreso no volverá a reunirse hasta mayo de 1943.

Como todos los años las sesiones últimas se caracterizaron por una febril actividad. Gran número de proyectos de ley fueron aprobados aunque algunos de los prepuestos por el Gobierno con carácter de urgencia no pudieron ser votados por la falta material de tiempo. — EFE.

EL SEÑOR RUIZ GUINAZU OFRECE UNA RECEPCION

Buenos Aires, 1. 23. — El Ministro argentino de Asuntos Exteriores, doctor Ruiz Guinazu ha dado una gran recepción en el palacio de San Martín en honor del señor Aunós y demás miembros de la misión comercial española como despedida de esta, ya que embarcará el día 5 del actual en el vapor español "Cabo de Hornos".

Asistió a la reunión todo

el cuerpo diplomático acreditado en Buenos Aires. — EFE.

DUELO ENTRE AVIONES

Lisboa, 1. 24. — En destructor británico y un avión alemán sostuvieron un duelo frente a un cabo situado a 25 kilómetros al Sur de Lisboa.

El aparato germano fué rechazado a los pocos minutos delucha.

No se han señalado daños materiales. — EFE.

ENTRENAMIENTO FEMENINO

Washington, 1. 24. — Las mujeres iniciaron un curso de entrenamiento naval que comenzará, el próximo día 4 de diciembre, anuncia el Ministro de Marina.

Los cursos servirán para estudio sobre colonización, administración y correo naval. — EFE.

GIRA DE INSPECCION

Washington, 2. 1.30 m. — Roosevelt ha realizado su primera gira general de inspección desde la entrada en guerra de los EE. UU.

El viaje lo ha verificado con secreto y durante todo el llevó una fuerte escolta. Ha durado desde el 27 de septiembre.

Roosevelt ha expresado su satisfacción por el resultado de la inspección, que se refiere al esfuerzo de guerra en la industria de armas. — EFE.

MYRON TAYLOR EN PORTUGAL

Lisboa, 2. 2 m. — El jefe del Gobierno portugués, Oliveira Salazar, ha recibido al enviado especial de Roosevelt en el Vaticano, Myron Taylor, que ha celebrado con él, en presencia del ministro de Estados Unidos en Lisboa una entrevista de 20 minutos. — EFE.

Poco a poco la vida de los negocios recobra su perfil normal que había perdido con las vacaciones que este año acaso hayan tenido más intensidad que en otras ocasiones. Las casas comerciales, en efecto, han extendido la costumbre de hacer cierre general de negocios en estas semanas de verano. Y también han copiado el procedimiento algunas casas industriales haciendo cierre general, no sólo de los despachos, sino de las fábricas y talleres.

Con el otoño ya de cara, quien menos comienza a hacer sus cálculos respecto a lo que ha de ser la campaña próxima y un resumen de la que ha sido la que todavía no ha terminado. La ingeniosa habilidad, esas dotes de improvisación que constituyen nuestras riquezas temperamentales de latinos van ofreciendo día a día soluciones para cubrir todos estos defectos, por otro lado absolutamente universales, porque ya no hay un solo país que se encuentre en sus funciones económicas con una línea normal en el desarrollo de sus actividades económicas. España entre tanto, enfrascada en el doble conflicto de su reconstrucción y de los reflejos de la contienda mundial, va saliendo victoriosa de la tremenda lucha por la normalización y consigue el triunfo de ir mejorando las normas de su aprovisionamiento alimenticio, elevando el racionamiento cuando en el mundo entero es la tendencia contraria la que impera. Pero de esto hablaremos más adelante, porque el tema tiene su importancia.



El Gran Almirante Dr. Raeder, jefe de la Escuadra alemana, durante su reciente visita de inspección a las nuevas unidades de defensa costera.

La posición de Turquía

Lyon, 1. — Las declaraciones de von Papan en el Club alemán de Estambul, traen de nuevo a la actualidad interna-

cional el problema de la situación de Turquía, el que nadie ignora ha de tratarse con mucha prudencia.

La verdad es que Turquía, no ha cedido en ningún momento a las presiones que se intentaba ejercer sobre ella desde el exterior y que pretende mantener hasta el fin su actitud de estricta neutralidad, siendo esta la doctrina del Gabinete Saradjoglu, igual que lo fué la del Gabinete Refik Saydan. Las fluctuaciones de la guerra y los movimientos de la actividad diplomática en sus países vecinos, no han determinado cambio alguno en la orientación política turca, aunque se haya insinuado a veces lo contrario, en algunas capitales extranjeras.

La única amenaza que, en un momento dado, proporcionó serias preocupaciones a la opinión turca, ha sido la que podía desprenderse de la revelación de las pretensiones del imperialismo soviético sobre los Estrechos. Las relaciones ruso-turcas se hicieron más tirantes, sobre todo después de los incidentes del proceso de los responsables del atentado contra el embajador del Reich.

En cuanto a Alemania, las declaraciones de von Papan son muy precisas, manifestando que Alemania estaba decidida a respetar la paz de Turquía, "fueran cuales fueran las circunstancias". — EFE.

Inglaterra y los EE. UU. tienen un tratado secreto

De Gaulle ha protestado de este acuerdo

Ankara, 1. 17. — De Beirut comunican que con ocasión de la última visita del general De Gaulle al Cercano Oriente en los círculos degaullistas se informa que en la primavera de este año la Gran Bretaña y los Estados Unidos concertaron y firmaron un acuerdo secreto sobre la delimitación de las zonas de influencia del Cercano Oriente.

Del acuerdo se habló por primera vez en Washington en marzo último en una conferencia entre Roosevelt y el embajador británico lord Halifax y en el mes de abril fué negociado, formulado y firmado en Londres, por Edem y el embajador norteamericano.

El acuerdo no ha sido publicado.

La primera repercusión de este acuerdo se registró en mayo de este año al ser aplicada al Irak e Irán la ley de préstamos y arriendos norteamericanos.

Simultáneamente se decidió nombrar también ministro

americano cerca del Ibad Saud al ministro norteamericano en El Cairo, Alexander Kirk y crear una representación diplomática norteamericana en Dschidda.

El acuerdo es seguido con gran interés por los círculos degaullistas franceses de Londres, pues consideran que toca a los intereses franceses en el Cercano Oriente, ya pues en el acuerdo se prevén los privilegios para los norteamericanos en todos los países del Cercano Oriente controlados por los ingleses a excepción de Egipto donde los ingleses desean continuar ocupando una posición única.

En los demás países los intereses norteamericanos superan a los franceses.

De Gaullepro testó inmediatamente después de la concertación del acuerdo sin conseguir como pretendía un acuerdo adicional con el cual las potencias anglonorteamericanas garantizaran los intere-

ses franceses en Siria y el Líbano.

Se afirma que en Palestina la zona de influencia se divide en dos partes iguales entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos.

Al parecer esta parte del acuerdo se debe a la influencia de los círculos accionistas de Norteamérica que esperan poder emplear a Inglaterra contra los Estados Unidos y los Estados Unidos contra Inglaterra y lograr así la realización de los planes de Palestina.

Es de mucha importancia la infiltración que realiza la participación norteamericana en la "Irak Petrol Company" sociedad de la cual se pretende obtener en la mayoría de las acciones que ahora posee el Almirantazgo británico. — EFE.

El Boletín Oficial de hoy

Madrid, 2. 1.30 m. — En el Boletín Oficial del Estado de hoy se publica un Decreto nombrando magistrado de la audiencia territorial de Mahón, a don Joaquín Ramírez Migenti. — CIFRA.

No deje de ver nuestra sección de ANUNCIOS BREVES.

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO Calvo Sotelo n.º 20 Tl.403

NUESTRO BOLETIN PARA EL

concurso deportivo

EN LA PAGINA SEIS

Nuestro teléfono es el 7-9-9

Los Deportes

La segunda jornada de Liga

Viajan los vencedores de la jornada inicial, excepción hecha del Granada que perdió en Los Cármenes

EL "CEUTA" SE DESPLAZA A ALCOY

Los partidos señalados para la segunda jornada del campeonato de Liga, está constituida por los partidos siguientes:

PRIMERA DIVISION

- Barcelona-Valencia.
- D. Coruña-R. Madrid.
- A. Aviación-C. D. Español.
- Castellón-A. Bilbao.
- R. Betis-Sevilla.
- Zaragoza-Granada.
- C. Celta-R. Oviedo.

SEGUNDA DIVISION

- Valladolid-Santander.
- Real Gijón-Baracaldo.
- Salamanca-C. Ferrol.
- Arenas-C. Leonesa.

- R. Sociedad-Constancia.
- Sabadell-Osasuna.
- Ferrovial-Tarrasa.
- Gerona-D. Alavés.

- Hércules-Murcia.
- Cádiz-Xerez.
- Málaga-Elche.
- Alcoyano-CEUTA.

Los dos grandes vencedores de la jornada inicial, Valencia y Madrid, tienen partidos difíciles en la del domingo venidero. El Barcelona querrá desquitarse de su primer tropiezo e intentará sacar provecho a la ventaja de actuar en su terreno, mientras que el Deportivo de la Coruña, único equipo que lleva ya en su haber dos puntos "positivos" procurará mantener esta gran ventaja frente a los madrileños. Serán dos partidos magníficos, por cuanto a esos deseos de vencer que anima a los dos equipos que juegan en sus campos habrá que añadir la potencialidad y experiencia de valencianos y madridistas, dispuestos a seguir cosechando éxitos.

Atlético Aviación-Español y Celta-Oviedo son partidos muy igualados, sobre el papel. Sobre el campo... aviacionistas y ovetenses dirán de lo que son capaces esta temporada. El Atlético de Bilbao no tiene este año en el Sequiol por enemigo a aquel gran Castellón del año anterior. No obstante, el equipo castellonense, tras su tropiezo en Buenavista, ha de esforzarse por conquistar un triunfo en casa.

En cuanto al choque Betis-Sevilla que en otras épocas hubiera significado un escollo difícil para el titular, no creemos ofrezca muchas dudas. Es bastante notable la distancia que separa a ambos rivales y no tenemos muchas esperanzas en el entusiasmo bético, que es con lo único que las huestes de Baragaño pudieran hacer "pupa" a los chicos de O'Connell.

En el tercer grupo tenemos un encuentro muy interesante entre dos antiguos primeros divisionistas. Lucha cerrada de la que pudieran desprenderse muchas consecuencias, de la que, si los cálculos no fallan, ha de resultar la pérdida del primer puesto para el Murcia. El Hércules empezó mal perdiendo en Xerez, pero ello no quiere decir que sea tan mal equipo como para dejarle arrebatar dos puntos en casa. Partido fácil para el Málaga, si no se duerme ante un Elche que ya le dió un disgusto la temporada pasada en la Rosaleda. El Cádiz debe resolver favorablemente su en-

cuentro con su eterno rival regional, al menos que ese desconcertante Xerez haga nuevamente una de las suyas en Ana Viya. En cuanto al Alcoyano-Ceuta... Difícil papeleta es para el once ceutí. Este no se desenvolvió como era de esperar ante el Málaga y el equipo de Alcoy acostumbra a darlas todas en su terreno de el Collado, donde acaban de sucumbir equipos como el Castellón, Granada, etc. etc. en plan amistoso. Si el Ceuta no mejora en juego y en profundidad y la labor de su trío defensivo no se ve compensada por medios y delanteros, perderá la mejor de las oportunidades para hacerse con dos puntos "positivos" y con la cabeza de la clasificación general. Al Alcoyano, equipo de nervio y mucho entusiasmo, que por primera vez va a jugar ante los suyos en encuentro de Segunda División, es peligrosísimo andarle con florituras. Hay que oponerle mucho tesón y un juego rápido y profundo, si se quiere vencer.—PEGUAR.

A NUESTROS CONCURSANTES

Con arreglo a lo dispuesto en las bases de nuestro curso deportivo, hemos entregado en el día de ayer los cupones correspondientes a los resultados acertados por nuestros "vaticinadores". Pero hemos podido observar que en muchos de los boletines en viados no figura más que el primer apellido del remitente, cosa que complica extraordinariamente la labor de los organizadores y las causas de erróneas interpretaciones.

Advertimos, pues, nuevamente que cuantos boletines se nos envíen con un solo apellido serán rechazados, no teniendo opción a premio alguno.

Otra advertencia que hacemos es la relativa a la reunión de cupones. Estos solo podrán unirlos una misma persona,

sin que los de sus familiares o amigos tengan nada que ver con aquellos otros. Es decir que cada concursante y los puntos que este vaya obteniendo no pueden ser unidos a los de los demás. Se ha explicado así en nuestras bases y volvemos a repetirlos en el conocimiento de quienes nos formulan consultas sobre este particular.

UNA ACLARACION

Por el enorme trabajo que nos ocasionó la selección de los primeros boletines, hemos tenido que lamentar un nuevo error, el cual muy complacidos rectificamos.

Don Francisco Rodríguez Martín, fué inserto en nuestro diario como ganador de dos puntos. Realmente, según comprobaciones efectuadas a requerimiento del interesado, ha quedado completamente aclarado que el citado concursante es merecedor de los tres puntos correspondientes a tres resultados acertados.

A más por encontrarnos ya en este caso, con cuatro, en vez de tres, como se dió anteriormente, de concursantes que acertaron tres resultados, nos hemos visto precisados a hacer un nuevo sorteo entre los mismos, para optar a la entrada general, que había de corresponder al seguidor del ganador de los cuatro puntos.

Hecho de nuevo este sorteo, ha resultado ganador don Manuel Carmona, con domicilio en Pasaje Romero 16, el cual, puede pasarse por nuestra Administración antes del sábado a la una de la tarde.

OTRA

Como bien es sabido, dabamos el jueves, como fecha única para retirar los puntos,

Pero dado el enorme número de los mismos, ampliamos esta fecha hasta el sábado a la una de la tarde, hora en la que quedará definitivamente cerrada la entrega de puntos, correspondientes a los resultados del 27 de septiembre de 1942.

Muy encarecidamente rogamos a nuestros concursantes, que a nuestra Administración por puntos, estén completamente seguros de que tienen derecho a la posesión de los mismos, para que de esta forma faciliten nuestra dura labor.

Asimismo, — repetimos — todos aquellos boletines que no vengan con expresión de nombre y dos apellidos en letra bien legible y también con su dirección, serán rechazados categóricamente.

El Ceuta marcha hoy a Alcoy

En el vapor correo de la mañana de hoy marchan hacia Alcoy los jugadores del equipo titular que, como es sabido, el próximo domingo han de jugar en aquella ciudad con el Deportivo Alcoyano un partido correspondiente a la Segunda División de Liga.

En la expedición figuran los siguientes jugadores: Comas, Telechía, Perico, Rosado, Rubio, Gonzalvo, Abad, García, Jajo, Tavilo, Rubio, y Morla a más del entrenador Ramón Lafuente, directivo don José Guillén.

El viaje lo harán nuestros representantes en ferrocarril hasta Alicante, desde donde se trasladarán hasta Alcoy en autobús, regresando de igual forma.

ANUNCIOS BREVES

RUIZ. Muebles. Ventas al contado y plazos. F. E. 118. Teléfono 604.

DOCUMENTOS. Agencia Sava. VENDO máquina de escribir Continental carro grande de ocasión. Queipo de Llano, 2.

"EL RELAMPAGO" polvos insecticidas para matar moscas, mosquitos, etc. "Perfumería Vicente Martínez" Puente Almira, 6.

CERTIFICADOS penales 12,50. Agencia Sava.

IRASPASABIA por tener que suscribirme tienda de comestibles con buena clientela Razón en esta Administración.

COMPRE hoy mismo 6 abonos de peinados por cinco pesetas. Peluquería Cecil. Falange, 56.

Una cosa

Los viajeros españoles y sobre todos los viajeros del extranjero que protestan cuando un tren llega retrasado al punto de destino pueden consolarse comparando esos retrasos que a veces no llegan a media hora con el retraso que sufrió un tren americano.

El tren salió de Bolívar para Beaumont puntos entre los cuales median ciento veinte kilómetros pero antes de llegar al término de su viaje estalló una tormenta espantosa que destruyó cuarenta kilómetros de vía dejando al convoy en un verdadero desierto. Aquella tormenta ocasionó la quiebra de la compañía y nadie se ocupó de recoger la locomotora y los vagones hasta tres años después. Entonces se arregló la vía y el tren pudo acabar un viaje tanto tiempo interrumpido.

Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE QUINTAS AVISO

Por el presente se pone en conocimiento de los señores que a continuación se relacionan pertenecientes a los recambios que también se indican, que deberán presentarse en este negociado a la mayor brevedad posible en días y horas hábiles de oficina.

LUIS VIZCAYA ALDAY reemplazo de 1940.

EDUARDO SANGHEZ MARTIN id. 1926

FRANCISCO ARQUEZ COTTA id. 1934.

RAFAEL ALBA RAMIREZ id. 1938.

AURELIO MARQUEZ LUPION id. 1937

Ceuta 1 de octubre de 1942. El Alcalde.

La Caja Nacional de Subsidios Familiares repartirá 3.505.000'00 Ptas. distribuidas en 1.701 prestatas nupciales a aquellas de personas que lo soliciten antes de que finalice Septiembre si proyectas contraer matrimonio en Noviembre.

MOLINA S. L.

Electricidad, juguetería, loza y cristal PAPELES PINTADOS

UNDERWOOD

Academia de Mecanografía

PRECIOS ECONOMICOS

Almacén de música

M. Fernández Benítez S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUMERO 12

Gran taller de reparaciones de máquinas de escribir en la sucursal de Tetuán: Luneta 37

MUTUA DE CEUTA

Seguros, Accidentes Trabajo

En beneficio de sus asociados y sin recargo alguno en sus cuotas, paga el Subsidio Familiar, Subsidio de Vejez y Seguro de Maternidad, correspondiente al personal accidentado por todo el periodo que dure la baja

Asegure Vd. también su personal en Mutua de Ceuta y gozará de los múltiples beneficios que ofrece además del anunciado

Oficinas: Ceuta: Falange Española 51. Tetuán: Plaza Jose Antonio 11.

Teléfonos: 3-0-3 Ceuta. 2-1-0 Tetuán

Concurso futbolístico de EL FARO

El día 4 de octubre se producirán las siguientes resultados:

Celta	Oviedo
Castellón	Atlético Bilbao
Hércules	Murcia
Málaga	Elche
Cádiz	Xerez
Alcoyano	CEUTA

Pronostica Don con domicilio en

Firma.

CEUTA, 1 DE OCTUBRE 1942

Disposiciones oficiales **Otras noticias extranjeras**

(Viene de la primera)
 supuesto de gastos, sección décimo tercera sexta, las obligaciones de los departamentos ministeriales de "Acción de España en Marruecos".

Presidencia del Gobierno.— Crédito extraordinario de pesetas 321.153.682 para compensar a la Compañía General Española en África los pagos por ella realizados en conceptos de impuestos, concediendo el mismo presupuesto a la "Acción de España en Marruecos".

Ministerio del Ejército.— Dos suplementos de créditos importantes en junto 200.000 pesetas y dos créditos extraordinarios de un total de 18 millones de pesetas, destinados unos y otros para la adquisición de material sanitario y medicamentos.

Concediendo varios créditos extraordinarios al presupuesto de obligaciones de los departamentos ministeriales, secciones cuarta, del Ministerio del Ejército, y decimosexta de Acción de España en Marruecos, importantes en junto 60.843.627 pesetas con 94 céntimos para satisfacer las diferentes obligaciones del Ejército causadas en la Península y en Marruecos durante 1941.

Concediendo al presupuesto de gastos en vigor de la sección tercera las obligaciones de los departamentos ministeriales del Ministerio de Gobernación un suplemento de crédito de 80.080.000 pesetas para satisfacer las obligaciones propias del fondo de protección benéfico-social, correspondientes a junio, julio y agosto de este año y concediendo al presupuesto en vigor, sección tercera, parte primera, obligaciones generales del Estado, Deuda Pública, tres créditos extraordinarios importantes en

junto 9.415.000 con destino a satisfacer los intereses de la Deuda Pública y a las participaciones de las corporaciones particulares en los ingresos del Estado varios suplementos de crédito por un total importe de 61.375.838 pesetas para satisfacer diversas atenciones del servicio de Loterías y concediendo a la agrupación once el vigente presupuesto extraordinario de gastos del Ministerio de Obras Públicas tres créditos suplementarios por un total importe de 17.811.000 pesetas para servicios de puertos, faros y balsas. Para las obras a consecuencia de nuevos Ministerios uno extraordinario de igual aplicación, de pesetas 30 millones para el pago de suministros de material ferroviario, año en curso, de la red nacional de ferrocarriles espa-

ñoles y concediendo al presupuesto de gastos en vigor de la sección 14, obligaciones de departamentos ministeriales, gastos de contribuciones por rentas públicas, un suplemento de 4.000.000 de pesetas y abono de horas extraordinarias por trabajos a destajo y remuneraciones especiales al personal dependiente del Ministerio de Hacienda.

Ley por la que se establecen las normas para la designación de agentes de Cambio y Bolsa en la plaza de Barcelona y se declara extinguido el mercado libre de valores en dicha plaza.
 Ley por la que se dictan normas complementarias sobre la aplicación de la ley de 17 de octubre de 1941 que restableció la vigencia de la contribución excepcional sobre los beneficios extraordinarios.
 Otra por la que se establecen complementos presupuestarios con destino a compensar la minoración recaudatoria de derechos subvencionales de funcionarios de Aduanas.
 Otra por la que se concede a las secciones 1, Ministerio de Hacienda, 14, gastos de contribuciones, rentas públicas, del presupuesto en vigor obligaciones de departamentos ministeriales, dos créditos extraordinarios importantes en junto 30.246.272,27 de pesetas.
 Se acumulan otros varios en las mismas secciones por un total de 246.272,27 pesetas.
 Ejército.— Decreto nombrando jefe del Estado Mayor del Ejército al general de División don Rafael García Valiño y Marcen.
 Aire.— Decreto disponiendo se constituya el cuerpo de Farmacia del Aire.
 Hacienda.— Decreto autorizando al Ministro de Hacienda para convocar oposiciones para cubrir 30 plazas de alumnos en la Academia de Oficiales de Aduanas.
 Educación Nacional.— Decreto por el que se organizan los colegios mayores Universitarios. — CIFRA.

MUERTE DE UN AS DE LA AVIACION INGLESA

Estocolmo, 1. 20. — Uno de los aviadores ingleses mejores y más conocidos, el jefe de escuadra Stanford, ha quedado ante el enemigo en África.

El Ministerio de Aviación de Londres, anuncia que Stanford, no ha regresado de una operación aérea en África septentrional.

El jefe de escuadra Stanford era poseedor de diversos récords de aviación inglesa y hace once años, conquistó el

trofeo internacional Scheneider. — EFE.

PROXIMAS ELECCIONES
 Lisboa, 1. 17. — El Comité Ejecutivo de la "Unión Nacional" ha entregado al procurador general del Estado la lista de candidatos al partido que propone para las elecciones de la Asamblea Nacional. La lista comprende noventa nombres, treinta de los cuales son nuevos en estas lides. Las elecciones se celebrarán el día primero de noviembre próximo. — EFE.

OSOS EN LA ISLA DE KOKKAIDO
 Tokio, 1. 20. — En estos últimos tiempos se han multiplicado considerablemente los osos en el Norte de la isla de Kokkaido. Los campesinos han invitado a los cazadores de todas partes del Japón, a los que se les abonará los viajes y manutención, además de una prima de cien a quinientos yens, por pieza caida. — EFE.

ALMUERZO EN EL PALACIO IMPERIAL JAPONES
 Tokio, 1. 20. — El jueves al mediodía el Tenno ha ofrecido un almuerzo en el Palacio Imperial a los embajadores Nomura y Kurusu y a otros seis ministros en diferentes países norte y suramericanos. Aprovechado esta ocasión los diplomáticos informaron al Tenno de la situación en los países de donde han regresado. — EFE.

EN EL CANADA SOLICITAN LA LIBERTAD DE LOS COMUNISTAS
 Lisboa, 1. 20. — El Ministro presidente del Estado canadiense, y el general de Estado Mayor del mismo Estado, enviaron un telegrama al Ministro de Justicia canadiense,

licitando la inmediata libertad de todos los comunistas que se encuentran detenidos, para que de esta manera puedan participar activamente en la guerra. Justificando la solicitud, argumenta el Ministro presidente que la situación de la política ha mejorado mucho desde junio de 1940 época en la cual el partido comunista fue declarado ilegal y disuelto. — EFE.

OTRO ACCIDENTE DE AVIACION
 Buenos Aires, 1. 23. — El jefe de la Aviación naval del Uruguay, Cuberloy, fué víctima de un accidente cerca de Montevideo. Un hidroavión del tipo "Sikorski" al amarrar en el puerto perdió un flotador hundándose con tal rapidez que el jefe aeronáutico no pudo salir del aparato. Es este el tercer avión norteamericano que ha sufrido un accidente en breves días. — EFE.

NOTICIAS VARIAS
BAUTIZO. — En la iglesia de Nuestra Señora de Africa, recibió las aguas del bautismo una hija de doña Antonia Femenias y don Francisco Gutiérrez Ponce. Fueron padrinos doña Antonia Lagar y don Antonio Lagar, que actualmente se encuentra en el frente del Este en las filas de nuestra heroica División y que fué representado en dicho acto por don José Femenias. No se festejó el acto a consecuencia del reciente luto de la familia. Felicitamos a los venturosos padres de la nueva cristiana.
VIAJEROS. — Después de pasar una temporada en varias ciudades de la Zona y la Península llegó ayer a esta don Federico Vacecillo, acompañado de su hermana Angelita.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA
 por un coste mínimo, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.
ACADEMIA C.C.C. • Centenario. 6 • SAN SEBASTIAN

NUEVO ATENTADO TERRORISTA EN FRANCIA
 Un muerto y varios heridos
 Paris, 1. 17. — Han sido lanzadas varias bombas en el lugar donde se estaba celebrando a las 14,62 horas del miércoles un servicio del orden del Partido Popular francés, según comunica la oficina central de Prensa del Partido. Resultaron heridos ocho miembros del servicio del orden, de ellos tres graves. Uno de estos ha fallecido a mediodía después de habersele amputado la pierna derecha. El estado de otros de los heridos graves es desesperado. Uno de los terroristas que

cometieron el atentado, ha sido detenido. — EFE.

PODRA USTED POSEER UN MAGNIFICO RELOJ CYMA
 TOMANDO PARTE EN NUESTRO concurso deportivo

El estado de otros de los heridos graves es desesperado. Uno de los terroristas que

cometieron el atentado, ha sido detenido. — EFE.

PROXIMAS ELECCIONES
 Lisboa, 1. 17. — El Comité Ejecutivo de la "Unión Nacional" ha entregado al procurador general del Estado la lista de candidatos al partido que propone para las elecciones de la Asamblea Nacional. La lista comprende noventa nombres, treinta de los cuales son nuevos en estas lides. Las elecciones se celebrarán el día primero de noviembre próximo. — EFE.

OSOS EN LA ISLA DE KOKKAIDO
 Tokio, 1. 20. — En estos últimos tiempos se han multiplicado considerablemente los osos en el Norte de la isla de Kokkaido. Los campesinos han invitado a los cazadores de todas partes del Japón, a los que se les abonará los viajes y manutención, además de una prima de cien a quinientos yens, por pieza caida. — EFE.

ALMUERZO EN EL PALACIO IMPERIAL JAPONES
 Tokio, 1. 20. — El jueves al mediodía el Tenno ha ofrecido un almuerzo en el Palacio Imperial a los embajadores Nomura y Kurusu y a otros seis ministros en diferentes países norte y suramericanos. Aprovechado esta ocasión los diplomáticos informaron al Tenno de la situación en los países de donde han regresado. — EFE.

EN EL CANADA SOLICITAN LA LIBERTAD DE LOS COMUNISTAS
 Lisboa, 1. 20. — El Ministro presidente del Estado canadiense, y el general de Estado Mayor del mismo Estado, enviaron un telegrama al Ministro de Justicia canadiense,

licitando la inmediata libertad de todos los comunistas que se encuentran detenidos, para que de esta manera puedan participar activamente en la guerra. Justificando la solicitud, argumenta el Ministro presidente que la situación de la política ha mejorado mucho desde junio de 1940 época en la cual el partido comunista fue declarado ilegal y disuelto. — EFE.

OTRO ACCIDENTE DE AVIACION
 Buenos Aires, 1. 23. — El jefe de la Aviación naval del Uruguay, Cuberloy, fué víctima de un accidente cerca de Montevideo. Un hidroavión del tipo "Sikorski" al amarrar en el puerto perdió un flotador hundándose con tal rapidez que el jefe aeronáutico no pudo salir del aparato. Es este el tercer avión norteamericano que ha sufrido un accidente en breves días. — EFE.

NOTICIAS VARIAS
BAUTIZO. — En la iglesia de Nuestra Señora de Africa, recibió las aguas del bautismo una hija de doña Antonia Femenias y don Francisco Gutiérrez Ponce. Fueron padrinos doña Antonia Lagar y don Antonio Lagar, que actualmente se encuentra en el frente del Este en las filas de nuestra heroica División y que fué representado en dicho acto por don José Femenias. No se festejó el acto a consecuencia del reciente luto de la familia. Felicitamos a los venturosos padres de la nueva cristiana.
VIAJEROS. — Después de pasar una temporada en varias ciudades de la Zona y la Península llegó ayer a esta don Federico Vacecillo, acompañado de su hermana Angelita.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA
 por un coste mínimo, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.
ACADEMIA C.C.C. • Centenario. 6 • SAN SEBASTIAN

NUEVO ATENTADO TERRORISTA EN FRANCIA
 Un muerto y varios heridos
 Paris, 1. 17. — Han sido lanzadas varias bombas en el lugar donde se estaba celebrando a las 14,62 horas del miércoles un servicio del orden del Partido Popular francés, según comunica la oficina central de Prensa del Partido. Resultaron heridos ocho miembros del servicio del orden, de ellos tres graves. Uno de estos ha fallecido a mediodía después de habersele amputado la pierna derecha. El estado de otros de los heridos graves es desesperado. Uno de los terroristas que

cometieron el atentado, ha sido detenido. — EFE.

PODRA USTED POSEER UN MAGNIFICO RELOJ CYMA
 TOMANDO PARTE EN NUESTRO concurso deportivo

El estado de otros de los heridos graves es desesperado. Uno de los terroristas que

Concurso deportivo de EL FARO BASES

1.º El concurso consiste en acertar el mayor número de resultados de aquellos partidos que vayamos insertando semanalmente.

2.º Cada resultado que se acierte valdrá 1 punto. Al concursante que acertara el total de partidos, le serán entregados cinco puntos a más de los seis correspondientes.

3.º La puntuación que se obtenga en los partidos de una semana se unirá a la de los siguientes, hasta el término de la Primera División de Liga, en que se procederá a sumar todos los puntos logrados por cada concursante.

4.º Al finalizar la temporada el concursante que reúna el mayor número de puntos se le entregará el primer premio, que consiste en un reloj de la acreditada marca Cyma y que oportunamente será expuesto en el escaparate de la Joyería La Esmeralda.

El segundo premio consistente en una magnífica máquina fotográfica, le será entregado al concursante que quede en segundo lugar en el número de puntos.

5.º Al mismo tiempo que se lleve a cabo este concurso, se procederá a tantos otros como semanas dure la competición liguera. Es decir que cada semana se premiarán las dos mejores puntuaciones obtenidas en los partidos que se anuncien, en primer lugar con una entrada de preferencia y en segundo con una de general para poder presenciar el próximo encuentro que el Ceu-

ta ventile en el Estadio, correspondiente a la Segunda División. Los domingos que nuestro equipo local le tocase jugar fuera, la entrada será asimismo válida para el partido más próximo.

6.º Cada concursante podrá enviar únicamente una solución, especificando claramente su nombre, dirección y resultados.

7.º Las soluciones se recibirán en esta Redacción hasta el sábado a las 12 de la noche.

8.º Los concursantes que acierten algunos resultados han de pasarse por esta Redacción todos los jueves, a fin de retirar los bonos de puntos correspondientes, los cuales han de quedar en su poder hasta que termine la competición.

9.º Toda pérdida de cupones anulará automáticamente la puntuación de los mismos, por cuanto, cada concursante ha de justificar, mediante aquellos, la puntuación total obtenida en el concurso.

10. Semanalmente se someterán a concurso los resultados correspondientes a dos partidos de Primera División y los cuatro que integran el 3 grupo de la 2.ª Liga, bien entendido que si el Ceuta no consigue jugar la fase final de ascenso los partidos de Primera serían entonces cuatro, añadiéndose dos del Torneo de Clasificación.

11. No se admitirán aquellas soluciones que no vengan en los boletines correspondientes.

12. Caso de que dos o más concursantes se encuentren con el mismo número de puntos se procederá a sortear el premio entre los mismos.

13. Los miércoles de todas las semanas así como a los tres días de terminarse la competición liguera, este periódico publicará los nombres de los agraciados con los premios, pudiendo cada concursante comprobar mediante sus bonos si se ha hecho un cómputo equitativo de los mismos y estando facultados, caso de que así ni fuese, de reclamar ante los organizadores.

14. Podrán tomar parte en este concurso todos nuestros suscriptores y lectores de otras poblaciones.

15. El personal perteneciente a EL FARO no podrá tomar parte en este concurso.

Prosiguen los encarnizados combates en el Cáucaso. - En Stalingrado las tropas atacantes continúan introduciendo cuñas en la parte Norte. - En el frente egipcio fué rechazado un ataque británico en el sector meridional

PARTE ALEMANA

Berlin, 1. 17. — Gran Cuartel General del Führer. Comunicado de las fuerzas armadas alemanas.

En la región del Cáucaso continúan los encarnizados combates por la conquista de posiciones de altura muy fortificadas.

En Stalingrado las tropas de asalto, apoyadas por formaciones de la Luftwaffe, han penetrado profundamente en la parte Norte de la ciudad, mediante varias cuñas.

Fuerzas considerables de Infantería y carros enemigos atacaron las posiciones en la clave Norte de la ciudad, pero fueron rechazadas sufriendo sangrientas pérdidas después del contraataque alemán.

Noventa y ocho carros blindados, en su mayoría de procedencia inglesa y norteamericana, fueron destruidos en estos combates.

En esta operación se distinguió nuevamente por su comportamiento el Cuerpo blindado que ya en los últimos días del mes de agosto había logrado cortar el tráfico con el Volga, mediante un rápido avance desde el Don e interrumpió las comunicaciones entre Stalingrado, al Norte por Stalingrado y el Norte por la orilla occidental del Volga. Este avance creó puntos de apoyo necesarios para el ataque a Stalingrado.

En los combates defensivos muy duros que duraron varias semanas, este Cuerpo blindado sostuvo importantes posiciones.

La Luftwaffe atacó día y noche las vías férreas de la retaguardia enemiga en las regiones del Volga.

Al Norte de Voronej el enemigo perdió 25 carros durante los inútiles y reiterados ataques en el sector guarnecido por una de nuestras divisiones.

Cerca de Rjev nuestros ataques han tenido resultado, rectificando la vanguardia de nuestras posiciones locales, a pesar de la tenaz resistencia del enemigo.

Ataques aéreos dispersaron las concentraciones soviéticas, de forma que el enemigo no ha podido realizar sus ataques proyectados.

Numerosas bandadas han sido dispersadas y aniquiladas por

las unidades alemanas y húngaras.

El enemigo perdió 1.025 muertos y 1.218 prisioneros, así como gran cantidad de armas pesadas y ligeras, mientras que nuestras fuerzas experimentaron pérdidas mínimas.

En el sector Norte del frente han sido cercadas grandes fuerzas enemigas, rechazando los contraataques bolcheviques encaminados a liberarlas.

En Egipto, las tropas del Ejército blindado germano-italiano han rechazado, después de un intenso fuego de preparación artillera, el ataque británico.

Fueron destruidos varios carros y se hicieron 200 prisioneros.

Los aviones de bombardeo alemanes han averiado un gran mercante enemigo en la región de Suez.

Algunos aviones británicos aislados efectuaron ayer ataques diarios sobre la costa del canal de la Mancha y vuelos de hostigamiento nocturnos sobre el litoral del mar del Norte.

Fueron derribados cuatro de estos aviones.

Los aviones alemanes realizaron bombardeos durante el día contra las instalaciones ferroviarias y las fábricas de armamento, así como contra los objetivos militares de varios puntos del Sureste de Inglaterra.

Frente a la desembocadura del río Orinoco, en la zona marítima de Freetown, cerca de la costa de Terranova y en la parte central del Norte del Atlántico, los submarinos alemanes han hundido 12 mercantes enemigos con un desplazamiento total de 59.400 toneladas.

Con esta acción las pérdidas infligidas por nuestros sumergibles a la navegación enemiga, durante el mes de septiembre, se elevan a 126 barcos con un desplazamiento total de 769.200 toneladas y han rebasado la cifra más alta hasta la fecha, en hundimientos mensuales, que fué alcanzada durante el mes de mayo de este año.

Otros 14 mercantes fueron averiados por torpedos.

En la lucha contra la Marina de guerra enemiga nuestras fuerzas navales de superficie y submarinas, han hun-

dido seis destructores, dos cruceros auxiliares y tres avisos rápidos y han averiado tres destructores y varias unidades rápidas.

Además fué apresado un aviso enemigo.

Durante el mismo período mensual la Luftwaffe ha destruido 35 mercantes, con un desplazamiento global de 242.650 toneladas y averió 3 barcos.

Además la aviación alemana hundió un crucero enemigo y cinco destructores, estos últimos en colaboración con las baterías de costa.

También fueron hundidas varias unidades de vigilancia, un patrullero y numerosas lanchas torpederas, aparte de embarcaciones de desembarco de todas clases.

Así, pues la navegación anglo norteamericana ha perdido durante el mes de septiembre solamente por la acción de la flota submarina y de la aviación del Reich un total de un millón, doce mil trescientas toneladas y otros veintidós mercantes resultaron averiados.

El capitán aviador Hans Joachim Marseille, condecorado con la más alta recompensa militar alemana al valor, ha encontrado la muerte heroicamente en el teatro de operaciones de Africa del Norte, al haber sido abatido por el enemigo.

Animado del espíritu combativo de los jóvenes oficiales alemanes, este capitán había logrado 150 victorias aéreas sobre sus adversarios británicos.

Las fuerzas armadas alemanas deploran la desaparición de este glorioso — EFE.

PARTE ITALIANO

Roma, 1. 17. — Comunicado del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas.

Los destacamentos de infantería enemigos, apoyados por destacamentos blindados, atacaron ayer mañana las posiciones del sector meridional de nuestro frente, en Egipto.

El ataque fué rechazado, con pérdidas considerables para los adversarios.

Fueron capturados más de doscientos prisioneros.

Un avión británico fué derribado en combate por un caza alemán.

Otro resultó alcanzado por las baterías antiaéreas de Tobruk y se vió obligado a aterrizar en la zona de Marsa k. La tripulación que se componía de seis suboficiales fué hecha prisionera.

Continuó el bombardeo del aeropuerto de Malta.

Sobre la isla los cazas alemanes derribaron un aparato "Curtis". — EFE.

PARTE DE GUERRA FINLANDES

Helsinki, 20. 1. — Parte de guerra finlandés del jueves.

"En el istmo de Carelia nuestra artillería ha destruido fortines enemigos y nidós de ametralladoras y ha dispersado un grupo bolchevique.

El enemigo desplegó considerable actividad de reconocimiento.

En algunos lugares del istmo de Aunós, se registró un intenso fuego de Infantería.

En la parte meridional del istmo, nuestra artillería perturbó con éxito el tráfico de

abastecimiento del enemigo.

En la parte meridional del frente oriental, actividad de ambas artillerías y morteros de trincheras.

Una sección enemiga avanzó hasta nuestras alambradas, siendo entonces dispersada con elevadas pérdidas.

En el sector de Uhtua hubo choques entre las patrullas.

Nuestras fuerzas aéreas bombardearon el ferrocarril de Murmansk.

Al Sur del Eivir nuestros cazas derribaron un avión enemigo de bombardeo en picado, tipo "G. F. 2". Durante la lucha el enemigo arrojó bombas sobre una localidad en la orilla occidental del lago Ladoga, sin causar daños.

Algunos aparatos enemigos sobrevolaron en la región costera del golfo de Finlandia.

También se dió la alarma aérea en Lapsecrauta, Kouvela, Joensuu y Suertavala. El enemigo no arrojó bombas. — EFE.

COMUNICADO BRITANICO DEL ORIENTE MEDIO

El Cairo, 1. 17. — Comunicado. Durante la noche del martes nuestras patrullas continuaron con la actividad.

Ayer hubo duelos de artillería en el sector central.

Fueron atacados los terrenos de aterrizaje de Sidi Anesh y los objetivos de Fobruk, Bardia y Sollum.

La actividad aérea enemiga sobre la zona de batalla fué más intensa que en los días anteriores, registrándose ataques de los "Stukas" y bombarderos.

Nuestras aviones de bombardeo y caza operaron también.

Dos de nuestros cazas de gran radio de acción encontraron una escuadrilla de cuatro bombarderos enemigos cerca de Marsa Matruk. Derribaron tres de ellos sin sufrir ninguna pérdida suya.

De las demás operaciones no han regresado a sus bases dos de nuestros aviones. — EFE.

COMUNICADO BRITANICO DEL AIRE

Londres, 1. 17. — Comunicado del Ministerio del Aire.

DESPUES DEL DISCURSO DE HITLER

REACCION DE LOS ADVERSARIOS

Berlin, 1. 23. — Los centros políticos consideran que la reacción de los países adversarios de Alemania ante el discurso de Adolfo Hitler es un nuevo intento para quitar importancia a las afirmaciones formuladas por Hitler.

Añaden los mismos centros que la certidumbre expresada por Hitler en la victoria y su inquebrantable fe en el espíritu de sacrificio del pueblo alemán y de sus fuerzas armadas han causado una impresión penosa en el campo adversario. — EFE.

OPINION DE LA PRENSA BELGA

Bruselas, 1. 23. — El discurso del Führer recaba toda la atención de la Prensa belga.

El "Bruselles" y el "Bruselles Zeitung" ponen de relieve la voluntad inquebrantable de Hitler en conseguir la victoria, así como el espíritu de sa-

Sin novedades dignas de mención. — EFE.

COMUNICADO AUSTRALIANO

Melbourne, 1. 17. — Comunicado.

Región de Owen Stanley. — Nuestros elementos avanzados ocuparon Mauro y prosiguen su avance.

No hubo contacto ayer con el grueso de las tropas enemigas que continúan retirándose.

Han caído en nuestro poder otros depósitos de material abandonado por las tropas enemigas en su retirada.

Poderosas formaciones de bombarderos escoltadas por cazas hostileros atacaron las líneas de aprovisionamiento adversario en la región de Menari.

Fueron provocados varios incendios durante la jornada y hubo con frecuencia acción ofensiva de patrullas.

Buna. — Uno de nuestros aviones — bombardeó las instalaciones y las líneas de abastecimiento enemigas.

Kokoda. — Bombarderos pesados aliados atacaron el puente de Wairopi, situado en la principal línea de aprovisionamiento enemiga.

Las dos entradas del puente fueron alcanzadas por bombas pesadas que ocasionaron graves daños en los objetivos.

También fueron atacados los depósitos de abastecimiento de la misma región.

Islas Salomón. — Buin. — Nuestros bombarderos de tipo medio atacaron la zona de dispersión y el aeródromo en el curso de la noche.

Observáronse numerosos impactos directos.

Creese daños producidos han sido graves.

Todos nuestros aviones regresaron indemnes.

Buka. — En el curso del ataque efectuado por bombarderos aliados de tipo medio, fueron arrojadas bombas sobre diversos puntos de dispersión en el aeródromo y entre los depósitos.

No fueron observados los resultados.

Región Noroeste. — La actividad limitó a operaciones de reconocimiento. — EFE.

LA FIESTA DEL

Caudillo en Tetuán

Tetuán, 1. — Con motivo de la solemnidad del día de hoy, fiesta del Caudillo, la ciudad de Tetuán ha engalanado con banderas y colgaduras sus edificios públicos, particulares y comercios.

A las 12 tuvo lugar una recepción oficial en la Alta Comisaría, donde en el salón del trono desfilaron ante el Excelentísimo señor Alto Comisario Teniente General a quien acompañaban el General Múgica, Secretario General de la Alta Comisaría y el General Ríos Capapé Jefe de la División 91 y los cuerpos consular y diplomático acreditados; Majzen, autoridades musulma-

nas, autoridades civiles y militares y representaciones de todas las dependencias oficiales de esta capital, jerarquías del Movimiento, Misión Católica, Comunidad israelita y todos los señores jefes y oficiales francos de servicio de la guarnición.

En la puerta de la residencia, una compañía con Bandera, escuadra, banda y música rindió los honores correspondientes, desfilando después de terminado el acto.

Por las baterías de la plaza se hicieron las salvas de reglamento y por la noche se iluminaron los edificios oficiales y cuarteles.

nas, autoridades civiles y militares y representaciones de todas las dependencias oficiales de esta capital, jerarquías del Movimiento, Misión Católica, Comunidad israelita y todos los señores jefes y oficiales francos de servicio de la guarnición.

En la puerta de la residencia, una compañía con Bandera, escuadra, banda y música rindió los honores correspondientes, desfilando después de terminado el acto.

Por las baterías de la plaza se hicieron las salvas de reglamento y por la noche se iluminaron los edificios oficiales y cuarteles.